

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscriptores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio á comunicarlo al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion oficial.

—La GACETA del 24 no contiene disposicion alguna de interés general.

—La del 25 contiene un real decreto jubilando á don Miguel Osca y Guarán de Arellano, ministro del Tribunal supremo de Justicia.

—Dos id. nombrando para la plaza anterior á don Ventura de Colsa y Pando, regente de la audiencia de Burgos, y promoviendo á la regencia de Burgos á don José María Montemayor, presidente de Sala de la de Pamplona.

—Dos id. admitiendo á don Francisco Ripa y Arcada y don Melchor Carbonell y Marañ las dimensiones que han hecho de magistrados en la audiencia de Burgos, y nombrando para sustituir al primero de citados señores á don Anselmo Casado, juez de primera instancia de Palencia y diputado á Cortes.

Dos id. admitiendo la renuncia que del cargo de vocal de la Junta general de distribucion del crédito para las inundaciones ha presentado don José María Veluti, senador del Reino, y nombrando para dicho cargo al senador tambien del Reino don Miguel de Roda.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

El señor ministro de Marina no saldrá ya de Madrid el día 28 á recorrer los departamentos: su viaje se diferirá algunos días.

Se ha dado licencia temporal á nuestro representante cerca de Francisco II, señor Bermúdez de Castro, para venir á España á ver á su familia, de la que se encuentra separado hace mas de 40 años.

Cuarenta y ocho quiebras segun *El Reino*, se habian efectuado hasta el 16 de abril último en la Habana, y se anunciaban como muy próximas y probables cuarenta y ocho. Las cantidades por que se han

presentado en quiebra los sujetos aludidos recorren la escala desde diez á doce mil duros hasta cinco millones. La suma reunida de todas las quiebras ya efectuadas asciende á la *enormísima* cantidad de veintisiete millones seiscientos cuarenta y seis mil pesos fuertes; y si se agrega á la misma la de las quiebras que se anuncian, se elevará á treinta y cinco millones de duros.

El 25 muy de mañana salieron de Madrid el duque de Tetuan, el marqués del Duero y algunos otros generales, para asistir á las pruebas de un nuevo sistema de baterías ideado por un oficial español.

Tan luego como S. M. la Reina haya salido de su situacion interesante, el conde de Stakelberg, ministro de Rusia, pasará por breve tiempo á Italia para levantar su casa y traer su familia á Madrid. El embajador de Francia irá tambien por dos meses al Pirineo.

Hasta el 24 se disfrutaba de la mas completa tranquilidad en la plaza de Tetuan y sus contornos. Lo único que ha sucedido de notable es que con las fuertes últimas lluvias se ha caído un trozo de siete metros de muralla. Tampoco hasta el 24 ocurría novedad alguna en Ceuta y sus cercanías.

El 24 se celebró un largo Consejo de ministros en la presidencia.

Asegúrase que el gobierno francés ha manifestado al español, ó se propone manifestar al menos, que en el estado á que han llegado las cosas, lo mas conveniente seria que la isla de Santo Domingo volviera al estado que tenia al fin del siglo pasado, quedando España con la parte blanca y Francia con la negra.

El gobierno marroquí redobla sus ofertas de marchar en todo de acuerdo con el español, y en este concepto insistimos en que todo quedará arreglado sin tener que recurrir á las armas. Acercándose, sin embargo, el instante decisivo, median de una y otra parte activas comunicaciones, siendo raro el día que no salen de Algeciras vapores para Tánger conduciendo pliegos para nuestro encargado de negocios. Tambien en Madrid se aguarda á un oficial de estado mayor con pliegos, y al secretario de Moley-el-Abbas, que al fin parece irá á la corte. Nada mas podemos decir por hoy.

No tiene fundamento lo que dice una correspondencia de Paris, de proyectos de viaje del príncipe Napoleón á España.

Como hemos dicho, el 25 deberian llegar SS. MM. á Madrid á las seis de la tarde. Sigue creyéndose próximo el alumbramiento de nuestra augusta reina, en cuyo caso el primero de agosto será probablemente la fecha señalada para su escursion á Santander. Nada hay resuelto acerca del viaje á las Provincias Vascongadas.

Una correspondencia publicada en los diarios de Lisboa, habla de proyectos de enlace entre el joven duque de Oporto, hermano del rey de Portugal, y la hija mayor de los duques de Montpensier, atribuyendo á este pensamiento el viaje que el duque de Oporto acaba de hacer á Sevilla. Esta noticia parece prematura, considerando la corta edad de nuestra infanta y el que nada se ha traslucido de semejante proyecto en las regiones de la corte.

La adquisicion de terrenos por la emperatriz Eugenia en las cercanías del palacio de Arteaga, se verifica por el lado

de la ría, con el objeto de construir un embarcadero para el uso esclusivo de sus majestades imperiales; de este modo, el terreno que pisen los augustos viajeros en sus escursiones á Arteaga, será de su propiedad. El personaje que días há visitó aquellos contornos, según algunos, era nada menos que el ministro de Obras públicas del vecino imperio.

Desgraciadamente el terremoto que el 20 de marzo convirtió en ruinas la ciudad de Mendoza, alcanzó á otras poblaciones, entre ellas la de San Juan, que parece fué tambien destruida.

De Lóndres han escrito á *La Correspondencia* explicando el objeto de la venida á Europa de los comisionados haitianos, de cuya llegada á Lóndres dimos cuenta. En Lóndres dichos comisionados no han tratado sino de hacer creer al gobierno inglés que España se propone introducir la esclavitud en Santo Domingo. En Francia deben á lo que se nos dice, demandar solo el protectorado del gobierno francés para que en el caso de que este pida la anexion total de la isla, sean los haitianos los que puedan imponer condiciones.

Decididamente es falsa la noticia que partiendo de un periódico inglés ha circulado por toda Europa de haberse sublevado la provincia de Cibao en la isla de Santo Domingo. De Paris nos dicen que esta noticia ha partido del círculo del general Vaez en aquella capital.

En virtud de órdenes del gobierno, el capitán general de la isla de Cuba, señor Serrano, pasará inmediatamente á la isla de Santo Domingo, para hacerse personalmente cargo de todas las mejoras y reformas de que es susceptible



ALEJANDRINA.

La señorita Alejandrina de Rosier, era, en 1852, una de las personas cuyo nombre resonaba con mas frecuencia en las conversaciones de los vecinos de Maulins. No porque hubiese en su conducta cosa alguna que se prestase á la murmuracion, ni menos aun á la maledicencia; pero era hermosa y la creían rica. Con la ayuda de su juventud y de su carácter, no necesitaba mas para atraer sobre sí la atencion de toda la ciudad. A los 21 años, pasaba la señorita de Rosier por ser uno de los par-

(6)
nos de Paris; algo le censuraban semejante condescendencia, pero las mugeres que mas gritaban contra aquel lujo estremado, eran precisamente las que habrian deseado que sus maridos imitasen en un todo á tan complaciente padre.
El señor de Rosier tenía á la sazón cincuenta y cinco años. Era un hombre de humor jovial, y de seguro el mas amable y de mas ameno trato que podia hallarse en todo el distrito de la prefectura. Repleto y rechoncho, y como suele decirse, con sus negocios redondeados, era tan difícil hallar en su carácter ángulos y asperezas, como encontrarlas en su corpulencia y en su rostro de subido color. No podia tachársele de ambicioso, pues no obstante haberle hecho con frecuencia vivas instancias, nunca habian logrado hacerle aceptar cargo alguno ni siquiera el de teniente alcalde ó el de miembro del consejo general del departamento. Decía que solo era á propósito para vivir á su antojo. Desde que habia abandonado los negocios repartía su tiempo entre Paris y Maulins, un día en este y otro en aquel; no hacia como ciertas personas que paran seis meses en un lado y seis en otro: los viajes del señor Rosier eran en cierto modo improvisados.
Partía súbitamente y volvía lo mismo: sus ausencias duraban tan pronto seis semanas como tres días. Alejandrina nunca le acompañaba. Nadie sabia por qué iba con tanta frecuencia á Paris, los que le encontraban allí tampoco lo sospechaban; veía poca gente y rehusaba obstinadamente todos los convites á no ser en las casas en que ha-

(7)
bia buena mesa. Observábase que hacia tres ó cuatro años eran mas frecuentes aquellos viajes, pero nunca regresaba de Paris sin llevar algun dije de valor á su hija.
Por lo demás nada parecia habia variado en sus costumbres. Tan luego como llegaba recibía á las personas con quienes se trataba y rara vez se veían desocupados sus salones. Lo único que podían criticarle era el ser muy irreflexivo para gastar.
Un día que, en el círculo en que se reunían los hombres mas notables de la ciudad, ponderaban la ventura de la Alejandrina en tener un padre tan benévolo y afectuoso para con todos, el notario se enojó de hombros con tan visible mal humor que le abrumaron á preguntas, impacientado en extremo, cogió bruscamente una bola de marfil que corria por la mesa de billar y exclamó:
— ¡Esta bola es redonda y lisa, y sin embargo, es seca y dura como la piedra!
Y volvió á arrojarla á la mesa.
Al pronto produjo sensacion la frase; pero un cuarto de hora despues no pensaban ya en ello; y el señor Deschappelles, que así se llamaba, hubiera encontrado una mancha en un copo de nieve.
En el momento en que principia nuestra narracion, la casa de la calle de la Cigüena en Maulins se hallaba habitada por cuatro personas que eran: el señor de Rosier, Alejandrina, una hermana menor llamada Luisa y la señora de Fongéro-

ble para su buena administracion y el bienestar de sus habitantes. En esta comision tomara parte, tambien con arreglo á lo dispuesto por el gobierno, el capitán general de Santo Domingo señor Santana.

El decreto declarando terminada la legislatura de 1860, aparecerá en cuanto S. M. la Reina salga de su estado interesante y queden zanjadas nuestras cuestiones con Marruecos. Consideraciones fáciles de comprender han aconsejado que hasta entonces las cortes permanezcan reunidas y puedan ser, si es preciso, instantáneamente convocadas.

Un lamentable suceso ocurrió uno de los últimos días de la semana pasada en la ciudad de Valencia. Un caballero y una señora que vivian en amorosas relaciones, tuvieron tan fuerte altercado, que pasando á vias de hecho, arma en mano, acabaron ambos con su existencia. Una fuerte detonacion que se oyó sobre las diez de la noche dió aviso del hecho á las autoridades de aquella capital, las que se constituyeron inmediatamente en el lugar de la ocurrencia para la formacion de las primeras diligencias.

Las noticias que se tienen hoy de Marruecos son satisfactorias. El gobierno marroquí que no puede cumplir con lo pactado últimamente respecto á la indemnizacion de guerra, se aviene decididamente á dar á la España cuantas garantías y prendas ha creído necesarias el gobierno español no solo para asegurar el pago de aquella, sino tambien para evitarnos la costosa ocupacion de Tetuan y dejar en alto puesto la honra nacional. Parece que despachos que trajo el 22 de Tánger la *Consuelo*, confirmarán estas halagüeñas noticias.

El *Pensamiento Español* dice que segun sus noticias, S. M. no ha presentado aun al romano Pontífice ningun candidato para la provision de las sillas episcopales de Osuna, Calahorra y Huesca; si bien es probable que lo sean para las dos primeras los señores Tettamancy y Monescillo. Añade, que respecto á la sede de Huesca no hay todavia resolucion alguna adoptada.

La *Epoca* es de opinion de que no trascurrirá mucho tiempo sin que Marruecos haya completado la suma de los

doscientos millones, mitad de la indemnizacion de guerra, y que mientras esto no acontece, el ejército español continuará en Tetuan ú ocupará una posicion aun mas importante y ventajosa en el imperio marroquí. Lo que si parece al-jarse por completo, es toda probabilidad de nuevas luchas.

Dice el corresponsal de la *Independencia Belga* en Madrid, que no carece enteramente de fundamento la noticia de que el señor Rios Rosas va á fundar un periódico con el título de la *Union Liberal*. Se hacen gestiones, añade sobre este asunto, y hay reunidos fondos considerables; pero aun nada se ha decidido.

Dice la *Correspondencia*:

«Así como es positivo lo que con repetición hemos asegurado de que Santo Domingo será regido por las mismas leyes que las islas de Cuba y Puerto Rico, así creemos y esperamos que por efecto del aumento que han tenido allí nuestras posesiones y de haberse preparado con anticipacion, se introducirán en todas nuestras Antillas algunas reformas administrativas en consonancia con nuestras instituciones y con el progreso del siglo.»

Dicen de Algeciras el 23:

«Hoy sale de aquí el general Pinzon para Ceuta y Tetuan en el vapor *Valcano*.

Tambien debe salir hoy para Tetuan el vapor *Lepanto* que lleva el encargo de conducir desde aquella plaza á Alicante un jefe de Estado Mayor con despachos importantes para el gobierno.»

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Turin 22.—En la Cámara de diputados, el señor Tecchio comenta los últimos despachos diplomáticos de Rechberg á Cavour sobre el Véneto, y concluye diciendo que aquellos pueblos no quieren la dominacion austriaca, por lo cual recomienda el Véneto al gobierno y al Parlamento (estrepitosos aplausos). Cavour da gracias á Tecchio, y añade que no pone en duda las intenciones liberales de los ministros austriacos, pero está seguro de que siempre tropezarán

en el Véneto con obstáculos insuperables. Ricasoli pronuncia palabras simpáticas á aquel país, y propone que la Cámara declare que ha oido con interés la narracion de los sufrimientos del Véneto. Se votó por unanimidad en medio del mayor entusiasmo.

Nápoles 22.—San Martino, en la proclama que acaba de publicar dice que se propone dar fuerza y energia á la accion de los buenos ciudadanos para la union de los pueblos de Italia. Pide el apoyo del país y ofrece mejorar los servicios públicos.

Marsella 22.—La escuadra ha zarpado para Siria. Seis buques quedarán en Marmoritza.

El obispo de Marsella ha muerto.

Constantinopla 22.—El sultan ha estado muy enfermo; los médicos le han aconsejado un viaje, pero el tesoro está exhausto y tal vez no pueda hacerle. El papel-moneda pierde 10 por 100 y la plaza está agobiada por el dinero entregado á Omer-Bajá en el momento de su marcha.

La proclama de Omer-Bajá tiene por objeto tranquilizar á los cristianos.

Nuevos pasquines con amenazas en las calles de esta ciudad.»

Copenhague 22.—Por real decreto se reducen al estado normal la infanteria y caballeria que forman parte en la primera y segunda comandancias generales.

Viena 22.—En Fiume, las elecciones para la Dieta de Croacia han tenido lugar por 1,480 votos contra dos.

Dicen de Agram, que las negociaciones para que la Croacia envíe diputados al Parlamento, estaban á punto de obtener feliz resultado.

San Peterburgo 22.—El principe Alejandro Orloff ha muerto.

El *Diario de San Petersburgo* publica una nota del principe Gortschakoff al conde Kisseleff en Paris sobre los asuntos de Siria. El gabinete ruso deplora la cesacion prematura de la ocupacion francesa, antes que una organizacion definitiva y la instalacion de un poder regular hubiesen dado garantías á los cristianos.

Habiendo expuesto esto mismo en la conferencia el gabinete declina, por su parte, toda responsabilidad de las consecuencias. La escuadra rusa saldrá el 25 de Cronstandt, para las costas de Siria. Los comandantes de las fuerzas navales de Francia, Inglaterra y Rusia, han recibido órdenes de obrar de acuerdo en socorro de los cristianos, si las circunstancias lo exigen.

Belgrado 23.—Ha llegado Omer-Bajá y casi sin detenerse ha continuado su marcha hacia Mostar.

Milan 23.—Las manifestaciones motivadas por las disidencias religiosas, toman un carácter subversivo, atacando la multitud una fabrica de flores; pero la guardia nacional y la tropa lograron aun restablecer el orden.

Constantinopla 23.—En Grecia redobla la agitacion moral y la propaganda anti-dinástica.

La reunion de los representantes de las cinco potencias para la cuestion de Siria, ha tenido lugar en casa de Mr. de Lavalette. Los comisarios han asistido al consejo de ministros, para discutir sobre ella.

Marsella 23.—El caimacan cristiano Karam, ha presentado su dimision en Bayrouth y ha sido aceptada. Fuad-Bajá ha regresado á Damasco. La puerta se niega á sancionar las sentencias de muerte de los jefes druses. La actitud de los turcos era alarmante.

Londres 23.—Las noticias de Nueva York llegan al 11. Los virginianos se habian apoderado del vapor *Saldon*.

Ha llegado el *Great Eastern* y el gobierno negocia á fin de emplearle para transportes.

Paris 23.—A pesar de la peticion de las 10,000 firmas, Francia no retirará sus tropas de Roma. El texto de esta exposicion publicado por la *Opinion Nationale* es falso y el resumen dado por los *Debats* es tambien inexacto. Entre los firmantes se cuentan el principe Piombino, el duque de Rignano, el principe Tiano y el baron Gavotti.

Gana terreno aun en Constantinopla el plan propuesto por Francia para la organizacion del Libano bajo el gobierno de un principe cristiano que administre con arreglo á una Constitucion preparada de antemano.

Fronteras de Polonia 24.—Se han publicado las leyes de emancipacion de los campesinos. Las levas quedan abolidas á contar desde octubre próximo.

Turin 24.—Se ha restablecido la tranquilidad en Milan. Se han hecho centenares de prisiones.

Paris 24.—Por la via de Nápoles se han recibido noticias de Sicilia que alcanzan al 21. En Catania han estallado turbulencias de carácter republicano. La guardia nacional y el pueblo habian logrado sofocarlas.

Liverpool 25.—Las últimas noticias de Nueva-York dicen que los rumores de la concentracion de los disidentes en

(8)
 lles. Esta última era una hermana mayor de la señora de Rosier, que murió al dar á luz á Luisa. La señora de Fongerolles era baronesa por su marido, que pertenecía á la antigua nobleza de Nivernais y fué gentil-hombre ordinario de la cámara del rey en tiempo de Carlos X. La señora de Fongerolles, que habia quedado viuda á los treinta y cinco años de edad y á la sazón contaba cincuenta y seis á cincuenta y siete, era una señora alta, seca, flaca y con el rostro lleno de pústulas y muy colorado, pero no carecia de cierto aire de distincion. Tenia excelentes modales y la voz muy dulce, excepto cuando la animaba un sentimiento de cólera. Entonces olvidaba toda consideracion y se escedia en raptos de ira en que se veia toda la violencia de su carácter y el ardor de su sangre cuya acrimonia no habia logrado templarse en tiempo alguno. Los que la conocian con intimidad la tachaban de ser excesivamente avara, no obstante habia quedado á la muerte de su marido en posesion de una fortuna inmensa, y la censuraban porque tenia una vanidad estremada, que la servia para disimular algunas veces su inclinacion á la avaricia, pero que nunca la destruia. La señora de Fongerolles no tenia hijos. El baron, que era hombre aficionado á los placeres, la habia descuidado mucho para correr en pos de aventuras. Casada vivió en el celibato, y viuda quiso vengarse en todo el mundo de la indiferencia de su marido. Todos los años llegaba á Maulins hácia el mes de abril y se apeaba en casa de su cuñado, quien

(5)
 ticioso cuando hablaban delante de él de las riquezas del señor de Rosier; pero como era el hombre mas cáustico y maligno de Maulins, no hacian caso de sus retenciones. Es cierto que la señorita de Rosier no hacia cosa alguna para atraer á los galanteadores y que no parecia apresurarse para contraer matrimonio. Observábase en su carácter una mezcla extraordinaria de bondad y de altivez, que era perpetuo motivo de sorpresa para los ociosos de la ciudad. Un poeta del país, que la habia visto en una de las reuniones del prefecto, la comparaba á Juno caminando sobre las nubes. La espresion habitual de su rostro era una dignidad fria, realzada en ciertos momentos por un aire de inteligencia y de orgullo que brillaba á manera de relámpago, pero con tal fuego que deslumbraba. Tenia rasgos que eran mas propios de otra época. Un dia en que una mendiga, á quien habia dado una moneda de oro por equivocacion, corrió á alcanzarla para restituírsela, la señorita de Rosier vació su bolsillo en manos de la pobre. Aquel bolsillo contenia diez luises. En todo Maulins se habló durante tres dias de este rasgo. Un sugeto de la ciudad decia con este motivo que de seguro se habia equivocado la Providencia, y que Alejandria habia nacido duquesa. En aquella época se veia á nuestra heroína en toda casa en que algun baile reunia á la mejor sociedad de la poblacion. Mostrábase siempre la mejor adornada y la mas bella. Su padre, que nada le rehusaba, hacia llevar sus trajes y ador-

(4)
 tidos mas considerables del departamento. Por su madre, que era de una buena casa de Gunnat, descendia de la antigua nobleza del Bourbonnais, y por su padre, que habia sido durante algun tiempo maestro de fraguas y propietario, descendia de la clase media industrial del país. Tenia los ojos azules, hermoso pelo castaño, el talle muy elegante, y un aire de nobleza que la habrian hecho llamar la atencion en todas partes, aun cuando no hubiese tenido buena familia y regular fortuna. La casa en que residia se hallaba situada en la parte alta de la ciudad, remontábase tan solo su origen á principios del siglo XVIII, y un tapicero de Paris habia amueblado sus estensas habitaciones adornadas con dorados artesonados y entrepaños. Era una honra ser recibido en ella. El obispo comia allí algunas veces. Con el dote que se atribuia á la señora de Rosier y las ventajas naturales que la naturaleza le habia prodigado, solo causaba estrañeza que aun no se hubiese casado. No era esto porque los pretendientes faltasen: nada de eso; se habian presentado de veinte leguas en circuito, y aun de Paris, y sin embargo, la boda da que siempre se estaba hablando, nunca llegaba á realizarse. Algunas personas atribuian tan prolongado retraso á las pretensiones excesivas de la señorita de Rosier; á medida como se hallaba por su posicion, deseaba seguramente un principe de los cuentos de hadas, y no le habia en el departamento. Un notario de cabellos blancos, que hacia mucho tiempo conocia á la familia, sonreia algunas veces con aire ma-

Virgi
 produ
 mient
 del N
 punto
 des p
 tres c
 much
 sigue
 fuerza
 dirigi
 pital
 P
 ha s
 res B
 E
 sorden
 consec
 capit
 patrió
 vicari
 clero
 e-bida
 clusiv
 ta na
 de m
 ming
 no ha
 traord
 todos
 El
 poles
 mente
 las D
 tino, c
 teces
 Se
 flicto
 diado
 sus p
 susp
 habia
 las D
 cipe M
 go in
 el cua
 faccios
 te de
 cia de
 loen s
 que e
 mente
 ra otr
 desafio
 Se
 inmed
 cisco
 Sicilia
 Pa
 Paris,
 que se
 tectora
 encont
 posicio
 muy c
 ambos
 por la
 turbul
 propia
 rece q
 tado,
 tualida
 to en
 cese q
 bierno
 III ha
 nalme
 salido
 portad
 S. M.
 rencia
 y á la
 fuegos
 y que

Virginia para atacar á Washington, han producido la aceleracion de los movimientos de tropas en todos los Estados del Norte que envian sus fuerzas á aquel punto. El gobierno de Lincoln hace grandes preparativos de guerra, tanto terrestres como marítimos. Los disidentes tienen mucho cuidado en ocultar su plan; pero se sigue creyendo que con el grueso de sus fuerzas, que son ya muy importantes, se dirigirán á Virginia para ocupar su capital Richmond.

Paris 25.—El Monitor anuncia que han sido nombrados senadores los señores Brenier y Stourm.

El telégrafo nos anuncia que los desórdenes ocurridos en Milán han sido á consecuencia de haber prohibido el vicario capitular al clero tomar parte en la funcion patriótica del primer domingo de junio. El vicario de Torino ha dirigido tambien al clero de aquella diócesis una circular concebida en el mismo sentido. «Siendo exclusivamente civil y política, dice, la fiesta nacional establecida por la ley de 5 de mayo corriente para el primer domingo de junio, declaro que en ese dia no hay necesidad de funcion alguna extraordinaria fuera de la instituida para todos los domingos del año.»

El príncipe de Carignan salió de Nápoles el dia 20 para Turin. Probablemente el nuevo gobernador general de las Dos Sicilias, señor Pouza de San Martino, conseguirá tan poco como sus antecesores.

Se habla mucho en Francia del conflicto del príncipe Murat con sus subordinados los fracones. En virtud de sus poderes absolutos, el príncipe habia suspendido el periódico masónico que habia atacado sus proyectos al trono de las Dos Sicilias. El decreto del príncipe Murat estaba motivado por un largo informe dirigido á S. A. R. y en el cual los disidentes eran tratados de facciosos, y se les acusaba amargamente de haber propuesto para la presidencia de fraconeria al príncipe Napoleón sin autorizacion de este. Parece que este asunto ha malquistado terriblemente á los dos príncipes y que si fuera otro el príncipe Napoleón, habria un desafío.

Se anuncia desde Roma la aparicion inmediata de un Memorandum de Francisco II sobre la situacion de las Dos Sicilias, dirigido á las cortes europeas.

Parece, segun se dice en carta de Paris, que la Francia habia propuesto que se diase al virey de Egipto el protectorado de la Siria, y que habiendo encontrado grandes dificultades esta proposicion de parte de la Inglaterra, son muy difíciles hoy las relaciones entre ambos gabinetes. A la ameaza hecha por la Francia, de que á la primera turbulencia en Siria enviara allí por su propia cuenta un cuerpo de ejército, parece que el gabinete inglés ha contestado, diciendo que en semejante eventualidad no vacilaria un solo momento en ocupar á San Juan de Acre. Dicese que las diferencias entre ambos gobiernos son tan graves, que Napoleón III habia creído deber dirigirse personalmente á la reina Victoria, habiendo salido de Paris un correo de gabinete portador de una carta autógrafa de S. M. I.

Gracetilla.

REGATA.—Inmensa fué la concurrencia que acudió anoche á la Ribera, y á la quinta orilla, para presenciar los fuegos artificiales que estaban anunciados, y que tuvieron lugar en los barcos que

poblaban el tablado de las Damas. Pero como el mes de Mayo se ha declarado enemigo de todas las diversiones públicas, antes de mediar la funcion empezaron las nubes á hacer de las suyas descargando copiosos aguaceros, que dispersaron como por encanto la concurrencia, privandola del grato solaz que ofrecian aquellos deliciosos parages. La feria ha concluido lloviendo como empezó.

SERMON.—Magnifico por demás fué el que predicó el domingo anterior en la Santa iglesia el señor Magistral de ella. La delicada eleccion que suele hacer siempre de las materias; la naturalidad característica con que las espone; la locucion facil y culta con que se espresa; y la oportunidad con que las moraliza, todo contribuyó á que el numeroso concurso que habia asistido, atraído sin duda por la justa celebracion que como orador se ha conquistado, saliera altamente satisfecho de su sermón. Felicitamos por ello al caballero que cuenta en sus honras capitulares tan dignos como su actual Magistral.

SUPRESION.—Por una circular de la direccion general de Correos, fecha 18 del corriente, han sido suprimidas las plazas de agregados de la Administracion de esta capital. En su consecuencia quedan cesantes desde el 31 del actual D. Nicolás de Porras, D. Adolfo de Torres, D. Carlos Conrote, D. José Moreno y D. Angel Fernandez Chorot.

UNA ESPERANZA MENOS.—Tampoco esta vez ha tocado á Córdoba ninguno de los 24 premios mayores de los que comprendia el sorteo celebrado en Madrid el dia 2 del actual. El mayor, ó lo que es lo mismo, el de los 70,000 pesos, ha correspondido á la administracion de Oviedo. El sorteo próximo que ha de tener lugar el dia 7 de junio constará de 30,000 billetes al precio de 150 reales, distribuyéndose 168,750 pesos fuertes en 1,106 premios. El mayor será de 40,000 duros.

ESPECTÁCULO EN CIERNES.—Parece que trata de dar algunas funciones en nuestro teatro el célebre ventrílocuo D. Felipe Berrot, que ha llegado á esta capital.

¿POR QUÉ AQUÍ NO?—A solicitud del Ayuntamiento, y por concesion expresa de Su Santidad, desde este año se verificará en Madrid la procesion del Corpus por la tarde. Razones elevadas de muy elevada temperatura exigen en Córdoba esta variacion.

VIAJE.—SS. AA. RR. los Sermos. señores duques de Montpensier, que como tenemos dicho se esperan en esta capital el 31 del corriente, parece que se hospedarán esta vez en el palacio episcopal. Deben llegar á las 12 ó 1 del dia y saldrán para la Corte á las 4 ó 5 de la tarde.

¡AH, PERRA!—Aoteayer se presentó un hombre á la autoridad lleno de contusiones, que aseguró le habia causado su mujer á fuerza de mordiscos. La boca de la mujer es siempre un arma funesta; pero á la verdad que este procedimiento ofrece cierta novedad.

SIN SELDO.—Ha sido nombrado director del Museo provincial don Ramon Aguilar Fernandez de Córdoba.

PASÓ LA FERIA.—Y bajó dos cuartos el precio de la libra de carne. Hé aquí los últimos sucesos.

ESTÁ DE DIOS.—La lluvia continúa de la manera mas intempestiva del mundo. Tentados estamos por creer que el almanaque se ha equivocado; que Mayo no es Mayo. Viene tan disfrazado que apenas se le conoce.

DOS PARA DOS.—En el sitio llamado huerta de Morales, término de Posadas, dos desconocidos robaron dos cahallerías á Juan Urbano, en uno de los dias anteriores.

NO HABIA CAIDO EN ELLO.—Dice un periódico de Pesh, ocupándose del suicidio del conde Teleki, cuya muerte ha causado tan profunda sensacion en

Hungria y sobre la que se hacen tantos comentarios, que sobre la mesa de la alcoba donde se suicidó el conde estaba un cigarro medio consumido. Vamos ahora á aclarar el misterio de esa muerte y á sacar de dudas á los que no cesan de hacer congeturas á cual mas aventuradas. Se sabe que el conde Teleki recibió el dia de su fallecimiento á un español que procedente de Córdoba llegó á la capital de Hungria. Este le ofreció un cigarro y el conde lo aceptó. El español, hombre muy honrado, jamás habia fomentado ni directa ni indirectamente el contrabando. Luego el cigarro era de los estancos. Consecuencia final: si nuestros mas constantes fumadores no resisten un par de lagarminis sin sentir sintomas de hidrofobia, no es extraño que la mitad de un coraceo fuese mas que suficiente para causar un efecto mortal en una persona no acostumbrada á aspirar el humo de materias tan pestilentes y heterogéneas.

SEGUNDA SUBASTA.—Vuelve á anunciarse la subasta de los terrenos que ha de ocupar el nuevo barrio de Fernan Nuñez. Tendrá lugar el 9 de Junio en aquellas casas consistoriales.

AVISO Á LOS SORDOS.—Hace pocos dias llegaron á una fonda de Londres, procedentes de Méjico, dos vascongados, D. Ramon P. de Otamendi y D. José Maria de Aozá; al poco tiempo se vió que el señor Otamendi aplicaba á la garganta del señor Aozá el puño del baston y él se aplicaba el otro extremo al pescuezo bajo el carrillo, y de este modo hablaban en voz natural. Preguntando, dice uno de nuestros compatriotas que refiere esto, qué misterio encerraba el baston, nos refirió Aozá que Otamendi era sordo como una tapia, y solo de aquella manera oia bien. En un principio ninguno lo quiso creer; pero bien pronto nos persuadimos de la verdad, y Otamendi nos contó la causa de su sordera y á qué casualidad debia semejarle descubrimiento: poco mas ó menos vino á decir lo siguiente: «Siendo miliciano nacional de artilleria, en el sitio de Bilbao, estando haciendo fuego con piezas de grueso calibre se le resintieron los oidos. Despues del convenio de Vergara se embarcó para Méjico, y su mal fué agravándose, en términos que no podia entender á no ser que le gritasen. Hace pocos años, por casualidad, teniendo un palo en la boca aproximó el extremo á un piano, y notó que percibia perfectamente lo que tocaban; esto le sorprendió mucho, y concibió la esperanza de sacar partido: principió con mil pruebas, aplicándole en la boca, pecho y otras partes del cuerpo de algunos de sus amigos, y nada lograba, hasta que un dia lo colocó en la garganta, y entonces le dió los resultados apetecidos. Dice que cualquier clase de vara ó baston surte el mismo efecto, pero conviene sea fibroso; hasta con una hoja de florete oye bien. Segun Otamendi, á mas de la mitad de los sordos que ha encontrado les ha probado bien.»

ES CURIOSO.—En Ty-lione, en Pensilvania, se estaba perforando un pozo de aceite natural, cuando el liquido comenzó á brotar en porcion de 70 barriles por hora. Sobre el aceite se elevaba una nube de gas inflamable de 50 á 60 piés ingleses. Procuróse apagar el fuego en las inmediaciones; pero no se consiguió por completo, é inflamándose el gas, la atmósfera se convirtió en una hoguera. El manantial arrojaba un chorro de fuego, que alcanzaba á cien piés de distancia. Aquel torrente destructor se estendia por los campos, y muchísimas personas fueron abrasadas, entre ellas un tal Rousse, dueño del manantial y otros abiertos en las inmediaciones y que le producian mil duros diarios. Tambien se inflamó una porcion de pólvora que estaba cerca del pozo. Muchos foraste-

ros que habian acudido á ver la perforacion de este, murieron asimismo. A la salida del correo el aceite seguia corriendo en cantidad de cien barriles por hora, y el fuego que le devoraba causaba á los dueños de los manantiales pérdidas de 20 á 25,000 duros por dia.

El secretario de la redaccion,
ISIDORO BADIA.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL
DE CÓRDOBA.

D biendo procederse á la composicion y reconstruccion de las cañerías que desde sus respectivos veneros conducen á esta ciudad las aguas nombradas de Santa Clara, se anuncia la subasta de la apertura de zanja y relleno de la misma, así como del surtido de la tubería de barro que se necesite, con arreglo á los pliegos de condiciones que están de manifiesto en la secretaria Municipal; las personas que quieran tomar parte en la licitacion, acudirán á estas Casas Consistoriales el lunes 17 del próximo junio á las 12 de su mañana en que ha de verificarse el remate. Córdoba 27 de Mayo de 1861.—Carlos Ramirez de Arellano.

Boletín religioso.

Hoy, S. Estévan, obispo y mártir.
JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia de Trinitarios calzados.
Séptimo dia de novena á Santa Rita en la Iglesia de San Agustín á las oraciones.
Ejercicios del Mes de Maria ó Flores de Mayo, en las iglesias siguientes:
En San Pablo, á las seis de la tarde: predicará don Antonio Charquero y Roman.
En el santuario de la Fuensanta, á las 9 de la mañana.
En Sta. Clara, á las 6.
En el convento de la Encarnacion á las 5 1/2 de la tarde.
En la hermita de Consolacion, á las oraciones.
Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de la Blanca, en Santiago.

MERCADOS

Bolsa de Madrid del 24 de Mayo --5 por 100 consolidado á 51,20 al diferido á 44 25 --Deuda del personal 22 80
Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del dia 25 de Mayo de 1861, á igual hora del 26 del mismo.
Trigo.--Fanegas 640 desde 47 á 49 rs.
Cebada.—80 fanegas de 00 á 52 rs.
--Aceite dentro de la ciudad á 56 id. en los molinos á 45. Jabon blanco, á 16 cuartos libra. Carne de vaca á 58 cuartos libra.
--MÁLAGA 21.—Trigo de 56 á 71: Cebada de 32 á 38. Habas de 40 á 60. Aceite de 00 á 56.
--GRANADA 22. Alhondiga. Trigo de 53 á 60.—Cebada de 38 á 41.—Habas de 53 á 59. Aceite de 57 á 59.
--SEVILLA 24 de Mayo. En la Alhondiga. Trigo de 47 á 64. Cebada de 32 á 35.—Fuera de la alhondiga. Trigo, de 54 á 61. Cebada de 32 á 33. Habas á 47. Aceite á depósito de 00 á 47: para el consumo á 47.

TEATRO.

Funcion para hoy.
La aplaudida zarzuela en tres actos titulada:
Jugar con fuego.
Entrada general 4 rs. A las 8 1/2.
Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.
CÓRDOBA.--1861.
Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, calle de S. Fernando núm. 34.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

Ferro-carril de Sevilla, Jerez, Cádiz.

TRENES CON DIRECCION A CÁDIZ.

	MAÑ.		MAÑ.		MAÑ.		TARDE		TARDE		NOCHE.	
	h	m	h	m	h	m	h	m	h	m	h	m
Sevilla. . . (salida)	7	10	7	10	7	10	3	4	6	8		
Dos-hermanas. . .	7	24	10	56					6	24	8	35
Utrera. . .	7	56	11	30					6	56	9	15
Ventas de las Alcantarillas. . .	8	18	11	52					7	18		
Las Cabezas. . .	8	30	12	15					7	39		
Lebrija. . .	9	7	12	50					8	7		
Casas del Cuervo. . .	9	29	1	42					8	29		
Jerez. . .	7		10	12	1	54	3	45	6	9	12	
Puerto. . .	8	40	10	41	2	18	3	43	6	45	9	41
Puerto-Real. . .	3		10	59	2	34	3	59	7	10	9	59
San Fernando. . .	8	22	9		11	18	2	53	4	18	7	32
Cádiz. . . (llegada)	8	50	9	30	11	45	3	20	4	45	8	10

TRENES CON DIRECCION A SEVILLA.

	MAÑ.		MAÑ.		MAÑ.		TARDE		TARDE		NOCHE.	
	h	m	h	m	h	m	h	m	h	m	h	m
Cádiz. . . (salida)	6	30	7	45	10	15	12	45	3	50	5	30
San Fernando. . .	6	56	8	10	10	41	1	20	4	17	5	56
Puerto-Real. . .	7	15	11		1	45	4	36	6	15	9	56
Puerto. . .	7	33	11	18	2	15	4	54	6	33	10	25
Jerez. . .	8	12	11	55	2	45	5	20	7	12	10	55
Casas del Cuervo. . .	8	46	12	29					7	46		
Lebrija. . .	9	9	12	51					8	9		
Las Cabezas. . .	9	38	1	20					8	38		
Alcantarillas. . .	9	59	1	41					8	59		
Utrera. . .	6	45	10	25	2	6			9	26		
Dos-hermanas. . .	7	30	10	55	2	35			9	55		
Sevilla. . . (llegada)	8	11	20		3				10	20		

Trenes con direccion al Trocadero.—Salida de Jerez, 6 45 de la mañana. Id. del Puerto de Santa Maria, 8 de id. Id. Puerto Real (viejo) 8 30 de id. y 3 de la tarde. Llegada al Trocadero, 8 45 de la mañana y 3 15 de la tarde.

Trenes con direccion á Jerez.—Salida del Trocadero, 1 y 5 30 de la tarde. Id de Puerto-Real (viejo) 1 15 y 5 55 de id. Id. del Puerto de Santa Maria, 7 de la noche. Llegada á Jerez, 7 30 de id.

CONSERVACION DE LA DENTADURA.

DON JOSÉ MIRANDA FERNANDEZ,

Profesor Dentista por la facultad de Medicina de Madrid.

Agradecido á su numerosa clientela y á la deferencia que cada dia recibe del ilustrado público de esta «Capital y provincia,» no ha perdonado medio ni sacrificio alguno para corresponderle dignamente.

Conocedor de las ventajas que tiene para el público el establecimiento de un «gabinete» esclusivo de «Dentista,» montado como en la corte y en el extranjero, puede ofrecerle hoy dia donde todas las operaciones de la dentadura se verifican ayudadas con todos los auxilios que requiere el arte.

Hace dentaduras completas y toda clase de dientes artificiales montados en «Oro Platino» y sobre base de «Coralina» flexible, reemplazando con inmensa ventaja á todos los metales, los que muchas veces por su dureza perjudican á la boca, teniendo este sistema la gran utilidad de no tener precision de extraer dientes, ni raigones ni emplear ligaduras ni alambres, sirviendo al propio tiempo para afirmar los dientes flojos. Con estas «dentaduras sólidas, ligeras é incorruptibles» se puede «masticar» con «perfeccion,» advirtiendo que todos los «dientes artificiales» construidos en este «gabinete» se dan á «foda prueba» como la mejor «garantía» de su buena «construccion» y de que son «inmejorables» para la «masticacion.»

Para las «extracciones» de muelas, dientes y raigones, cuenta, á mas de su larga práctica, con una numerosa y escogida coleccion de instrumentos, entre los que sobresalen los «forceps giratorios anglo-americanos,» con los que se hace la operacion con gran prontitud y casi sin dolor, empleando la electricidad y otros mecanismos de su propia invencion que producen instantaneamente la anestesia ó insensibilidad sobre la parte que se vaya á operar.

Limpia la dentadura sin alterar en cada su esmalte, empasta las muelas careadas con los mejores y mas permanentes empastes conocidos, quedando las muelas como en su mejor estado de salud, asegura los dientes que se mueven y corrige la denticion viciosa de los niños. Tiene el acreditado licor anti-odontálgico del Serrall, que quita los agudos dolores de muelas y el mal olor del aliento y los incomparables polvos orientales, opiátas, cepillos y demas artículos para la conservacion y limpieza de la dentadura.

Dicho profesor se congratula de poder ofrecer á sus numerosos favorecedores y al público en general los nuevos y notables adelantos del arte, pues relacionado con los mejores dentistas de España y del extranjero, y con las principales fábricas de dientes minerales é instrumentos, se halla á la altura de los progresos constantes del arte no solo en la parte mecanica sino tambien en la operatoria.

El gabinete se halla establecido calle del Liceo, núm. 28.

SOMBRERERIA.

La viuda de D. Tomás Muñoz se ha establecido en la plazuela del Socorro con fábrica de sombreros de todas clases.

El surtido que ofrece es variado y del mejor gusto. Sombreros de paja, sombreritos de señora, niña y niño, adornados con arreglo á los últimos figurines de París, capotas, y todos los adornos correspondientes á la clase de sombreros.

GRAGEAS DE GELIS Y CONTÉ

Aprobadas por la Academia Imperial de Medicina de París

Por medio de estas Grageas, se puede administrar el hierro de una manera facilmente asimilable y de un modo grato. Este medicamento ha sido aprobado por la Academia de Medicina, á consecuencia de numerosas experiencias verificadas por una comision compuesta de los S^{rs} Bouillaud y Fouquier, Profesores de Clinica interna en la Facultad de medicina de París, como igualmente del S^r Bailly, médico del Hospital de la Caridad y presidente de la Academia. Segun el dictamen de tan docto cuerpo, las investigaciones clinicas permiten colocar estas Grageas en el primer rango de las preparaciones ferruginosas.

Numerosos trabajos entre los cuales nos ceñiremos á citar los notables experimentos fisiológicos y anatómicos de los Señores Profesores Cl. Bernard (del Instituto), Bareswill, L. Lemaire, y 18 años de práctica en todos los países, han confirmado las ventajas que distinguen á las Grageas de Gelis y Conté de los demas ferruginosos. Los facultativos las emplean todos los dias.

Contra la clorosis ó opilacion. La leucorrea ó correa blanca. Y la anemia ó debilidad de temperamento. Estas Grageas se hallan contenidas tan solo en cajas cuadradas revestidas de un róbulo y una cubierta de color, y selladas con una faja de color de rosa igualmente inimitable, con la firma del Señor Labetonny.

DEPÓSITO GENERAL, EN PARÍS.

Casa del Sr. LABÉLONYE, r. Bourbon-Villeneuve, 19.

Venta únicamente al por mayor, dirigirse, en Cádiz calle de S. Francisco núm. 43 á los Sres. Taconnet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor en Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, botica de S. Pablo.

— VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL DOCTOR FRANK. Estos granos son el mejor y mas dulce de los purgantes.

Este medicamento conocido hace SESENTA AÑOS, y el único autorizado, restablece el apetito, facilita la digestion, destruye las ventosidades, disuelve los infartos del higado, cura la hipocondria y muchas hidropesias.

Tomada regular y convenientemente, preserva de la apoplejia y de la parálisis.

Para prevenir toda falsificacion nuestro sello y nuestra marca de fábrica queda depositada en el tribunal de comercio y en el consejo de Prud hommes.

Venta únicamente por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, á los Sres Taconnet y Comp. depositarios generales. Venta por menor, Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y Comp., droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa Botica de San Pablo.

—ROMA Y SUS ENEMIGOS.

HISTORIA DEL GOBIERNO TEMPORAL DEL PAPA, que comprende la fundacion y sucesivo acrecentamiento de los estados de la Iglesia, sus vicisitudes políticas, los caracteres que ofrece el gobierno de los papas y sus relaciones con los demas gobiernos, la influencia que han tenido los sumos pontifices en el desarrollo de la civilizacion europea, y un cuadro comparativo de los cambios de dinastias y de las crisis ocurridas en los gobiernos de Europa con la inalterable estabilidad de la monarquia de Roma, por don Attilano de Mora. Con aprobacion eclesiastica.

Condiciones de la suscripcion.—Esta obra se publicará por entregas de 24 paginas, en cuatro tomos á real cada uno.

Se dará gratis un magnifico retrato del actual Sumo Pontífice Pio IX, tirado en hermoso papel vitela superior. Si por desgracia los acontecimientos lo exigiesen ilustraremos la obra con grabados de actualidad.

Se suscribe y se dan los prospectos en la libreria de don Francisco Lozano.

—PINTURAS.

En el establecimiento de drogueria de don Bartolomé Luque, calle Almonas núm. 11, se venden colores molidos, y bajo la direccion de un artista entendido, se pintan casas y muebles á precios módicos y á gusto de los dueños, contándose para ello con buenos oficiales. Tambien se doran y se venden charles de todas clases.

Precios de los colores en masa, ó ya preparados para pintar.—Blanco al óleo albayalde de 1.^a puro, á 3 rs. libra. Dicho porcelana, á 3 id. id. Azul celeste, á 3 1/2 id. id. Dicho ultramar, á 8 id. id. Verde Paris 1.^a á 8 id. id. Dicho 2.^a á 6 id. id. Dicho compuesto, á 4 id. id. Amarillo cromo, á 6 id. id. Dicho calamita, á 3 id. id. Plomo, á

5 id. id. Negro, á 5 id. id. Encarnado minio, á 3 id. id. Coaba, á 24 cuartos libra. Charol copal, á 10 rs. libra. Dicho con aceite, 10 id. id. Dicho de grásilla y espíritu de vino, á 9 rs. libra.

Indicador Cordobés

sea Manual histórico topográfico de la ciudad de Córdoba. Tercera edicion aumentada considerablemente por D. Luis Maria Ramirez y de las Casas-Deza. Esta obra de absoluta necesidad para los forasteros que visitan nuestra capital, se halla de venta á 41 rs. en el despacho de la imprenta y litografia de don Fausto Garcia Tena, calle de San Fernando núm. 34.

En el mismo establecimiento se encontrará la descripcion de la Iglesia Catedral de Córdoba, á 6 rs. cada ejemplar. 10-3

—VENTA. En la calle Arenillas núm. 20 de esta ciudad, hay de venta un magnifico movimiento de hierro nuevo y sin deterioro alguno, que está apreciado en dos rs. vn. libra, y que se dará por la mitad de este valor por necesitarse el sitio que este ocupa. Dicho movimiento es aplicable á cualquier objeto que pueda ser movido por caballerias mayores ó menores, como para una noria, labona, venteros de fundiciones, máquinas de lana ó para moler cortezas, cortijos etc. 8-8

—LIBROS RAYADOS Y

EN BLANCO. Habiéndose establecido una máquina para rayar papel con toda perfeccion en la imprenta y litografia de don Fausto Garcia Tena, se han encuadernado multitud de libros en blanco y de toda clase de rayado, los que se enagusan con la mayor equidad en su despacho calle de S. Fernando núm. 34. 10-9

—INVITACION.

En virtud de peticion hecha por la autoridad local al Excmo. é lmo. Sr. Obispo para que á la procesion del Corpus acompañe la imagen de nuestro Custodio Señor S. Rafael, ha dispuesto S. E. que así se verifique, designando para ello la efigie de plata que existe en la Sta. Iglesia Catedral. Invitada la hermandad del Santo Arcángel para que asista á este religioso y solemne acto, el hermano mayor escita por el presente el celo de todos sus individuos para que se sirvan concurrir el jueves próximo á las siete de la mañana á la capilla del Cardenal de dicha Sta. Iglesia con el indicado objeto. 5-2

—ALMONEDA. Se hace de los muebles de la casa núm. 4 calle de los Angeles, cerca de la de Pedregosa. Entre ellos hay varias estatuas y maceteros. 4-2

—LA ILITURGITANA.

Servicio acelerado de viajeros, entre Jaen, Córdoba y Sevilla.

Desde el dia 14 del mes actual se estableció un servicio acelerado de viajeros entre los puntos indicados, en góndolas cómodas y elegantes de once asientos y tiros escogidos; invirtiendo en el trayecto solo 16 horas. Este servicio que su dueño lo cree una necesidad, por la comunicacion que cada dia va en aumento entre estos puntos, se propone ejecutarlo con el mayor esmero y exactitud que el público merece y el espíritu de la época reclama.

Administraciones.—Jaen, Plaza del mercado, Córdoba, calle de Carreteras, Andujar, Atozno del Castillo.

Nota.—En las administraciones se darán todas las explicaciones que los viajeros exijan relativas al viaje y tarifas. 7-1

—INTERESANTE.

En el nuevo establecimiento llamado Bazar Cordobés, se hallará un completo surtido en espejos y cuadros con molduras de todas clases, estampas desde el precio de un real á 260 rs. una, cristales planos de las mejores fábricas (los que se pondrán á domicilio), cristaleria, buca del reino y extranjera; un gran surtido de perfumeria, objetos de escritorio, óptica, un surtido especial en marcos para fotografías, como así mismo se hallará en laza de todas clases cuanto se puede desear: todo lo cual se recomienda por su buena calidad y baratura. 4-1

—CORREDORES.

En la ciudad de Bujalance, plaza de la Constitucion núm. 25, se ha establecido una correduria para la co-ocacion de granos, aceites y toda clase de mensura, donde el público encontrará un pronto y legal servicio, como lo tiene acreditado en el tiempo que lleva de existencia. Al encargado de dicha correduria Lorenzo Serrano, podrán dirigirse los que deseen adquirir ó enagenar las enunciadas especies. 4-1